



## 秋到来！「〇〇の秋」といえば・・・

まだまだ暑さは残っているものの、朝夕に涼しさを感じられるようになってきました。いよいよ秋到来です。秋といえば、「〇〇の秋」と聞いて何を思い浮かべますか。各種調査によると、多いのは「食欲」と「紅葉」、続いて、「実り」「読書」「行楽」「芸術」「スポーツ」といった秋が並びます。それぞれに由来があるようですが、過ごしやすい気候が物事に集中して取り組むにはうってつけであるとのこと。

3日(月)の全校朝会では、この10月に二階堂小学校で四つの秋に取り組もうと話しました。一つ目は「読書の秋」です。感染症対策で開始を遅らせていた読書ボランティア「われもこう」さんの読み聞かせも、この10月より再開します。ぜひたくさんの方に読んでほしいです。二つ目は「食欲の秋」です。この秋、天理市内の小学校では、給食時に出る野菜くずや食べ残し(残渣)をたい肥にするための機械が設置されます。ごみを減量化する取組として、子どもたちにも、食を楽しみ、食べ残しを減らそうという意識を持ってほしいです。三つ目は「スポーツの秋」です。10月29日に実施する運動会に向け、なかまとの信頼関係をより深めながら、練習や本番に挑んでほしいです。そして、四つ目は「平和の秋」です。10月29・30日に実施した修学旅行にて、6年生はたくさんの思い出と学びを得ることができました。6年生にはぜひ、修学旅行で学んだことを全校の子どもたちに伝え、全校のみんなで平和な学校や社会を目指す、そんな取組がスタートできる月にしてくれることを期待しています。

今年度も半分が過ぎました。これから運動会や遠足など、子どもたちにとって楽しい行事が控えています。子どもたちの教育活動がより充実したものとなりますよう、引き続きのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

### 6年 修学旅行(10月29日~30日)



今年度も新型コロナウイルス感染症対策で、近距離の舞鶴・城崎を行き先として、バス2台にて座席間隔を取り、ゆったりとした行程で実施しました。

一日目は、まず「天橋立」を見学しました。青空と雲のコントラストが美しく、幻想的な風景を楽しみました。天橋立で昼食をとり、そのあと舞鶴にある引揚記念館に行きました。平和集会では、全校で折った千羽鶴を捧げ詩の朗読を行い、「戦争のない世界を作るために自分たちができることから取り組んでいこう」と平和の誓いを宣言しました。記念館の見学では、班ごとにボランティアガイドさんから説明をうけ、質問や感想をしっかりと伝えることができました。

二日目は、城崎マリンワールドに行きました。班ごとに自分たちで考えたスケジュールで館内を見学しました。自然と調和した美しい水族館で、一日楽しく過ごすことができました。

コロナ禍の中、全員参加できたことがなによりでした。子どもたちにとって、思い出に残る行事となったようでした。



天橋立



引揚記念館



マリンワールド

## ◎ 10月の行事予定

3日(月)	全校朝会 トライアル見学(3年1組)	21日(金)	運動会係活動(5・6年)
4日(火)	避難訓練(火災) 代表委員会	26日(水)	運動会予行練習
5日(水)	トライアル見学(3年2組)	28日(木)	運動会前日準備 14:30下校 学校諸費口座振替
7日(金)	脊柱検査(5年) 運動会係活動(5・6年)		
10日(月)	スポーツの日	29日(土)	運動会 12:10下校
11日(火)	福祉体験(4年)	31日(月)	振替休日
12日(水)	特別校時 2年以外 13:15下校 2年 14:30下校	スクールカウンセラー	3日(月)
14日(金)	天理市内一斉フードドライブ	運動会の予備日は、11月1日(火)となります。 予備日に実施した場合、終了後、給食を食べ、午後から授業を行い、通常通りに下校します。 ※詳細は、配布するお手紙をご覧ください。	
19日(水)	いのちの授業(2年) 西中生徒職場体験 ~21日(金)		

## 食品ロスの問題に取り組もう！

天理市では、学校が「地域のコミュニティを結ぶ活動の拠点になること」「地域社会全体の学びと支え合いの拠点となること」をめざして、「みんなの学校プロジェクト」を立ち上げました。

その第一弾として、地域の人が集まりやすい学校がごみの減量化・資源化をめざす活動を行うために、市内の公立小学校に「食品残渣発酵分解装置」が設置されます。この機械は、野菜くずや食べ残し(残渣)を発酵・分解するための機械で、こうしてできたものは、別の場所に運ばれ、たい肥として生まれ変わります。主に学校給食で出る野菜くずや食べ残し(残渣)を処理するために使われますが、子どもたちには、こうした取組を知ることによって、自分たちの食生活を振り返り、食の大切さやごみの問題について向き合っていきます。

時を同じくして、天理市が行う「市内一斉フードドライブ」に本校も参加します。詳細は、後日、児童会の給食委員会がお知らせしますが、フードドライブとは、家庭で余っている食品を集め(フードバンク)、子ども食堂などへ届ける支援活動のことです。10月14日(金)に、もしご家庭でまだ食べられるのに余っている食品がありましたら、登校時に子どもたちに持たせてください。当日の朝に「天理フードバンク」の方々が受け取ります。子どもたちが直接、食品ロスの問題に取り組む方々の姿にふれ、その活動に参加することは、子どもたちにとって大きな学びとなることでしょう。わざわざ用意していただく必要はありませんが、少しでも多くの食品が集まりますよう、ご協力をお願いします。

### ○寄付いただく食品の例

- ・賞味期限が1ヶ月以上ある、未開封、常温保存食品
- ・包装や外箱にキズ等があり販売できないが品質には問題がない食品



米、乾めん(パスタ、そうめんなど)、缶づめ、レトルト食品、  
カップめん、のり、ふりかけ、調味料(しょうゆ、ソースなど)、  
お菓子、飲料(アルコールは不可) など



### -お知らせ-

11月19日(土)に予定していた「二小フェスタ」は、今年度も感染症対策のため中止します。この日は土曜参観日とし、1学期と同様に分散参観を実施する予定です。

詳細は後日お知らせします。ご理解のほど、よろしく申し上げます。

※11月21日(月)は、振替休業日となります。

